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委員会開会 

（教育長）宣言および開会あいさつ 

今日、北陸地方も梅雨が明けたというニュースがあった。いよいよ夏本番ということで、

子ども達も今日から約１ヵ月間の夏休みが始まった。 

１学期を振り返ると、５月には新型コロナウイルス感染症が第２類から第５類に引き下

げられた。この３年間、学校行事を中心とした色々な教育活動を、注意と工夫を繰り返し

ながら続けてきた。先日の校長会では、決してこの３年間の取り組みを無駄にしないでい

ただきたいとお願いをした。コロナ禍で新たに発見したことも色々あると思う。特に、教

員の働き方改革の観点から、今まで当たり前のように実施してきたことの見直しが図られ

た。全てコロナ禍以前に戻すのではなく、この３年間で学んだことを大いに生かしながら、

今後、よりよい学校教育の在り方を見直しながら実践していただきたい。 

１学期はニュースで取り上げられるような大きな事案もなく、どの学校も無事終了でき

たことを大変喜んでいる。しかし、不登校問題やいじめ問題等、しっかり考えていかなけ

ればならない問題が山積している。前回の教育長会でも少し触れたが、小浜美郷小学校の

不登校児童の問題についても、学校で行った１学期の取り組みを整理して、次回の教育委
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員会で、ケーススタディ、事例研究という形で教育委員の皆様にも共通理解をお願いした

い。この事例については、市のいじめ等問題行動対策委員会にもケーススタディとして挙

げさせていただく予定をしている。 

また、来年から使用する教科書の採択の決議をしていただいたことに、感謝を申し上げ

る。先日、嶺南地区の協議会で、どの教科書がいいかということを採択した。ただ、最終

的には、各地町の教育委員会に決議権があるため、決議をしていただいたところである。

見ていただいたとおり、内容も変わってきている部分もあり、教科書のレイアウトも工夫

されたものが多くある。これからの子どもたちの学びの内容とともに、学びの方法とあわ

せて考えていきたいと思っている。また、そういった観点からご意見を頂きたい。 

 

１ 会議録の承認について 

第８５６回教育委員会定例会会議録≪承認≫ 

 会議録署名人２名の選任 

第８５７回教育委員会定例会会議録署名委員選任≪上田職務代理者、桂田委員≫ 

 

２ 報 告 

・報告第１２号  諸般の報告 令和５年６月１９日～令和５年７月２０日 

         行事予定  令和５年７月２１日～令和５年８月３１日≪承認≫ 

 

  上田職務代理者 ８月２６日に地域スポーツクラブ活動指導者研修会が実施されるが、終

了後の伝達講習会は予定されているか。 

  事務局  県に内容の確認はしていない。県内の４箇所で行われる予定で、今回は小浜市

で実施する。各種目の協会には日程の案内をしている。 

  教育長  地域クラブ活動を開始する予定がない活動団体も含めて、話しを聞いてもらう

ために案内している。 



 令和５年 第８５７回小浜市教育委員会定例会 会議録 

   

- 3 - 

  事務局  全ての種目の団体に対して案内をしている。県に直接申し込むことになってお

り、現在のところ申し込みは少ないと聞いている。 

 

３ 議 案 

 ・議案第１５号 小浜市立小学校および中学校の管理規則の一部改正について≪承認≫ 

  

  村上委員 事案が発生してから何日以内に県へ報告するか、決められているのか。 

  事務局  まず、学校から市教委へ電話で第一報を入れていただき、その後は案件の内容

にもよるが、事故であればケガの状態や手術の必要性等も含め、速やかな報告を

お願いしている。 

  村上委員 この報告書はどの程度の案件で提出するものなのか。 

  事務局  事故については救急搬送や救急車出動の有無によって判断している。生徒指導

上の事案の報告は、学校の判断による。 

  村上委員 報告書が提出されることを、保護者に知らせているのか。 

  事務局  保護者に知らせることはない。 

  教育長  県へ報告する事案としては、家庭での虐待も挙げられる。例えば、児童虐待に

より保護者が逮捕されて、子どもが支援施設に入所する場合などである。なお、

小浜市のここ近年の大きな学校事故については、小浜中学校のプール事故がある。

部活動中に飛び込みをして、頚椎を損傷した事案について報告を行った。そのほ

か、教員の不適切な言動により児童生徒が登校できなくなったといった場合も報

告を行っている。 
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４ 教育長報告 

・総合教育会議について 

この後、総合教育会議についての共通理解を図るということで、打ち合わせをさせてい

ただく。教育総務課および生涯学習スポーツ課の両課とも、重要な教育課題が山積してい

るという状況で、課題を整理したものを教育委員の皆様と市長に見ていただき、ご理解を

いただきたい。 

 

・若狭湾青少年自然の家の運営協議会について 

今年度１回目の若狭湾青少年自然の家運営協議会が６月２８日に開催され、委員として

出席した。その協議会の中で、中学校部活動の地域移行について、お願いをさせていただ

いた。 

小浜市の基本的な方針として、子どもたちの休日の部活動に変わる新たな地域展開とし

て、既存の部活動の種目にとどまらず、様々な分野で活動できる環境を整えるために、各

種団体にお願いをしているところである。 

その中で、子ども会では、ジュニアリーダーの育成という観点から、積極的に中学生を

受け入れて、地域活動に参加をさせていただくことを森田会長から了解をいただいている

ところである。過去にも、子ども会の中学生のジュニアリーダーが高校生になって、探究

的な学習で活躍をしている事例がある。小浜市でも村宮さんをはじめ、高校生の活動が新

聞やニュースで取り上げられた経緯もある。後に続く若者を育てていくという観点からも、

お願いをしているところである。 

今回、若狭湾青少年自然の家には、主催事業への中学生の参加の受け入れをお願いした。

中学生を対象とした事業を新たに立ち上げようとすると予算も必要であるし、人が集まら

なければ事業が成り立たない。そこで、若狭湾青少年自然の家で計画されている様々な事

業のボランティアスタッフとして活動を希望する中学生、バックヤードで活動したいとい

う中学生を受け入れてもらえないか、お願いをした。 

事業の中には保育園児や幼児を対象としたものもあり、小学生や中学生、高校生あるい

は一般を対象としたものもある。中学生でも参加できるものについては、どんどんボラン
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ティアを募って、受け入れてもらえるとありがたいと思う。これについては他の委員の皆

様からも賛同をいただき、所長からも「検討する」との回答をいただいたので、期待をし

ているところである。 

 

５ その他 

  事務局  ８月２６日の地域スポーツクラブの指導者研修会について、福井、大野、小浜、

あわらの４会場で開催される。内容は地域スポーツ活動における指導で、運動部

活動の現状、中学生への適切な指導、スポーツ指導におけるハラスメント、安全

管理について、外部の講師による研修である。 

  上田職務代理者 今回の研修はスポーツクラブだけが対象か。文化部は対象ではないのか。 

  事務局  今回は２３のスポーツクラブとアルタスやジュニアソフトボールクラブ、ディ

アボーイズ等の地域クラブに案内をした。小浜中学校と小浜第二中学校、小浜市

のスポーツ協会の役員にも案内をした。文化部についても案内するかどうか検討

する。 

  上田職務代理者 ぜひお願いしたい。 

  事務局  内容が安全管理やスポーツ指導におけるハラスメント等であったので、運動部

に限って案内をさせていただいた。また、文化部についても同様に研修会を開催

してほしいと、県に要望させていただく。 

  村上委員 県内ではプールの集約化する傾向があるが、今年度、学校プールで恙なくプー

ル学習を終えることができたか。 

  事務局  問題があったとは聞いていない。プール学習を温水プールで行った学校もある。 

  村上委員 温水プールで授業を行った学校は何校か。 

  事務局  西津小学校のプールが根本的な修繕をしないと利用できない状態にあり、温水

プールでプール学習を実施した。 
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  村上委員 １校のみか。 

  事務局  今年度は西津小学校１校のみであったが、他の学校のプールも老朽化が進んで

おり、今後の学校プールの在り方についてこれから検討していく必要がある。温

水プールは年中利用することができるので、学校のプールを使わずに温水プール

を利用することや、他の学校のプールを利用する共同利用も検討する必要がある。 

  このことについては、今後、教育行政の課題として議論させていただきたいと

考えている。 

  教育長  プールについては新聞でも取り上げられているが、全国的には公共施設を利用

していく流れにある。温水プールであれば年間を通して計画を立てやすい。今ま

でプール学習は夏季に限定されていたが、通年利用することができるという利点

がある。また、働き方改革の点から、プールのインストラクターに指導を委託す

ることで教員の負担が減るという利点がある。学校プールは改修や教員による管

理が必要であるので、本市においても学校プールの在り方は今後の課題である。 

  教育長  市立図書館の駐車場の件について、事務局からの報告をお願いする。 

  事務局  市立図書館の駐車場について、先日、村上委員からもご指摘をいただいている

件であるが、７月１９日の市立図書館の協議会においても、委員から同じような

指摘をいただいている。担当課の文化観光課や指定管理を委託しているオーイン

グとも協議し、共有の駐車場となっている２０台分のスペースのうち、２台分の

スペースを図書館優先駐車場として確保していただいた。また、「図書館優先」

と表示することにも同意いただいた。 

  村上委員 図書館優先の表示看板をもう少し大きくしてもらえるとありがたい。 

 

 

 



 令和５年 第８５７回小浜市教育委員会定例会 会議録 

   

- 7 - 

委員会閉会 

（教育長）宣言 

 

この会議録が真正であることを確認して署名する。 

 

小浜市教育委員会議事録署名委員 

 

委 員    村上 郁子 教育委員     

 

委 員    坂下 貴洋 教育委員     


